
 

 

Le début d’année est 

toujours propice aux 

bilans et aux projets. 

 

2023 a tout d’abord été l’année 

de l’actualisation du projet associatif pour 

la période 2023-2027. 

Cette synthèse ambitieuse des aspirations 

associatives et de celles des établissements 

et services sera notre boussole pour les 

cinq années qui viennent et définit les 

grands axes de notre développement. 

Au niveau des établissements et services, 

les initiatives ont été nombreuses.          

Qu’il s’agisse des travaux sur  l’autodéter-

mination , des avancées en   matière de 

rééducation très précoce avec Habit’ile,     

de l’innovation en matière  d’inclusion  

comme la création d’un local multiservices 

dans le cœur d’Attigny, d’un lieu d’échange 

entre enfants valides et non valides avec le 

projet de  jardin  thérapeutique de          

Bazeilles, de partenariats entre le CSI du 

Chemin Vert et les EHPAD rémois pour  

assurer des permanences infirmières de 

nuit, de la formation d’experts d’usage,     

de la présentation des œuvres de nos    

enfants par le Préfet de la Marne à l’occa-

sion de la journée  internationale du Handi-

cap, des prix   d’écritures ou de peinture…, 

tout témoigne du dynamisme des équipes 

et de leur volonté d’aller de l’avant. 

 

Sur le plan immobilier, après avoir inauguré 

en début d’année 2023 la réhabilitation du 

Foyer Jean Thibierge, les travaux se      

poursuivent à La Baraudelle où la première 

tranche de travaux a été livrée en           

septembre dernier et le CAMSP a pris    

possession de ses nouveaux locaux.        

Ainsi, la presque totalité des établissements 

est maintenant prête à faire face aux     

enjeux à venir.  

Et 2024  ? Les projets ne manquent pas. 

Nous aurons à mettre en action les grands 

axes du projet associatif. Cela se fera      

collégialement, à travers des groupes de 

travail mis en place par les directions des 

établissements, chacune en charge d’un 

thème de travail particulier, qui devront 

rendre leurs propositions d’actions pour la 

fin du premier semestre.  

Les chantiers en cours devront être       

poursuivis et de nouveaux s’inscrivent au 

planning, l’évaluation interne notamment 

qui devra être conduite avec rigueur pour 

préparer la phase suivante de l’évaluation 

externe. 

Nous verrons en 2024 la création d’un pôle 

ambulatoire regroupant la totalité des   

services intervenant à domicile. Si nous 

savons que nos enfants et nos adultes   

handicapés auront toujours besoin          

d’établissements spécialisés, il ne faut pas   

oublier que 80% des personnes handica-

pées vivent à domicile et qu’elles aussi ont 

droit un accompagnement de qualité. 

 

C’est notre ambition de développer cette 

réponse sur l’agglomération rémoise en 

reprenant cette année le Centre de Soins 

Infirmiers et le SSIAD d’Orgeval en vue de 

nous inscrire pleinement dans la              

réorganisation des services à la personne 

avec la création d’un SAD regroupant    

Handidomi, le SSIAD du Chemin Vert et 

celui d’Orgeval. 

Dans un contexte financier de plus en plus 

contraint, nous devrons être très attentifs à 

notre taux d’activité et à la gestion des 

grandes masses de nos budgets. 

Malgré ces contraintes fortes, nous      

poursuivrons nos efforts de modernisation 

de nos outils de travail. L’extension du   

SESSAD de Soissons, la délocalisation du 

Centre de Soins Infirmiers du Chemin Vert 

vers la Place Jean Moulin à Reims et la   

rénovation complète du chauffage de la 

MAS seront engagées cette année. 

Nous reprendrons également le projet de 

rénovation du CRM sur une base financière 

révisée compte-tenu de l’envolée des taux 

d’emprunt. 

Tout cela a été et sera possible grâce à la 

mobilisation de l’ensemble des                

professionnels, des administrateurs et   

bénévoles associatifs. 

Je tiens à les en remercier et à vous        

souhaiter, ainsi qu’à vos proches, une    

bonne et heureuse année 2024. 
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Diplômés du concept innovant  

d’experts d’usage 

Le jeudi 30 novembre 2023, Victor Galland et Gautier Richard ont pu recevoir le diplôme d’expert d’usage à l’IRTS Paris        

Parmentier. Ils ont été félicités par la Ministre déléguée chargée du handicap, Madame Fadila KHATTABI en personne,         

marraine de la première promotion d‘experts d‘usage, ainsi que le président de la fédération Paralysie Cérébrale France,   

Monsieur Jacky VAGNONI. 

Durant la formation de 15 mois en visio-conférence , découpée en plusieurs 

blocs de travail, Victor et Gautier ont été accompagnés par la formatrice, 

conférencière et cheffe du programme, Julia Boivin, ainsi que par Camille  

Gilbert, directrice de l’organisme de formation GFCA. 

Le programme s’adresse à des personnes majoritairement accompagnées en 

établissements médicalisés. Il se déroule dans un cadre pédagogique très  

souple, laissant aux participants une totale autonomie d’orientation sur les 

thématiques qui leur tiennent à cœur.  

 

Cette formation a permis de trouver une méthode efficace permettant à des 

personnes en situation de handicap de délivrer leur propre  expérience de 

vie à de futurs professionnels des métiers du « prendre soin de l’humain ». 

Actuellement il y a 14 diplômés. Ce diplôme apporte une reconnaissance, 

une légitimité et un nouveau rôle de «bâtisseur » d’une société plus inclusi-

ve et plus attentive aux personnes en situation de handicap. 

Les diplômés continueront à être accompagnés en formation continue pour 

s’améliorer. Le rôle d’expert d’usage consistera à se déployer dans toutes les 

sphères de la société pour œuvrer à un environnement social toujours plus 

inclusif. 

Dans le cadre d’un projet inter-établissements, les grands ado-
lescents et jeunes adultes de l’IEPm ont eu le plaisir d’être re-
çus à la Baraudelle en juillet dernier. 

Les objectifs de cette première rencontre sont d’une part de 
permettre à nos jeunes de découvrir le fonctionnement d’un 
établissement « adultes », pour les accompagner au mieux 
dans leurs choix de projet de vie future. Ils peuvent ainsi avoir 
une représentation des activités proposées et d’un autre ryth-
me de vie. D’autre part, il s’agit aussi de faire connaissance 
avec les résidents, de revoir « les anciens » et de créer des liens 
pour gagner en confiance, partager des moments de conviviali-
té et se préparer au mieux à cette sensible transition du passa-
ge d’un établissement « enfants » à un établissement 
« adultes ».  

Sous un soleil radieux, cette première journée a débuté par un 
accueil chaleureux des résidents du foyer avec une visite de  
l’établissement et des appartements. Puis, ils ont eu le plaisir 
de montrer les créations artistiques réalisées dans les diffé-
rents ateliers, ce qui a beaucoup plu aux jeunes de l’IEPm, qui 
ont été particulièrement enthousiastes à l’idée de pouvoir, à 
l’avenir, participer à ce type de projets. 

La pause méridienne s’est partagée à l’ombre des arbres de la 
ferme, entourés des animaux, dans une ambiance décontrac-
tée et sympathique propice aux échanges entre tous. La visite 
de la ferme a émerveillé les jeunes de l’IEPm par la proximité, 

la diversité des animaux présents et ils ont pu à leur tour expli-
quer leur savoir-faire de jardiniers en herbe à la découverte de 
l’espace légumiers.  C’est ainsi que s’est achevée cette agréable 
journée. Les jeunes de l’IEPm sont repartis enthousiastes avec 
l’envie de prévoir d’autres rencontres avec les résidents du 
foyer à travers des journées sportives, culturelles ou artisti-
ques. 

Nous remercions l’ensemble des participants et organisateurs 
pour la réussite de cette journée, riche de partages et de souri-
res. Les jeunes de l’IEPm réfléchissent déjà à programmer une 
journée d’accueil à Bazeilles dont le thème reste encore un 
secret… 

Une rencontre entre établissements ardennais 



 

Le dimanche 12 novembre avait lieu notre Loto      

associatif à Taissy. C’est avec plaisir que la              

commission Vie Associative vous donnait de nouveau 

rendez-vous dans la salle prêtée comme d’habitude 

par la Mairie de Taissy, que nous remercions              

chaleureusement. 

Une centaine de personnes sont venues jouer pour 

tenter de gagner les différents lots mis en jeu grâce à 

nos différents partenaires que nous remercions      

également car sans eux, pas de loto possible  (vous 

trouverez leurs noms ci-dessous). 

Tout s’est déroulé dans la bonne humeur et dans un       

suspense parfois insoutenable… 

C’était agréable de retrouver les habitués, mais aussi 

de découvrir de nouveaux joueurs. Peut-être rejoin-

dront-ils « le clan » pour les prochaines années… 

Pour ceux qui se demandent à quoi peut bien servir ce 

loto, sachez qu’il est avant tout vecteur de lien et se 

veut rassembleur : rassembler des usagers et leurs 

familles, ainsi que des salariés pour  partager des   

moments conviviaux. Ensuite, les bénéfices dégagés 

permettent de financer d’autres événements comme 

la galette des rois, la rencontre sportive inter-

établissements de juillet, mais aussi d’aider au        

financement d’un petit  projet d’établissement. 

C’est pourquoi nous vous remercions de continuer à      

acheter plusieurs grilles, même quand vous savez que 

vous aurez du mal à suivre, et à consommer nos     

gâteaux et nos boissons, dont les ventes assurent une 

partie des bénéfices. 

 

Si cette année encore vous avez apprécié ce moment     

convivial, nous vous donnons rendez-vous l’année        

prochaine ! 

LOTO  ASSOCIATIF 
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Stage de Rééducation Intensive «Ludi&Co» 
Grâce aux formations professionnelles 
financées par les fonds Steptember, un 
stage de rééducation intensive pour     
jeunes enfants a pu être mis en place sur 
Reims. Ce projet innovant a été  co-porté 
par le CAMSP Bien Naître de Reims et le 
CRM-IMC du Val de Murigny, gérés par 
l’AAIMCNE, ainsi que par le Service de 
Soins et de Rééducation Pédiatrique du 
CHU de Reims. Il a obtenu le soutien   
financier de l’Agence Régionale de Santé 
du Grand Est. Réalisé du 16 au 27 otobre 
2023, il a permis à trois enfants de      
pouvoir  bénéficier de cette rééducation  
intensive. 
 
 
 
 
 
 
 
La philosophie de ce stage de Rééduca-
tion Intensive : 
D’une manière générale, il s’est voulu à la 
fois :                     

 Ludique : 15 à 20 activités ont été     
proposées par enfant en fonction des 
thèmes proposés pour chaque journée 
de stage. Le but étant que l’enfant   

s’amuse tout en réalisant les apprentis-
sages qui lui sont propres. 

 Intensif : 6h30 par jour de thérapie 
(temps de repas inclus). 

 Centré sur l’objectif : au travers d’objec-
tifs fonctionnels définis avant le stage 
avec l’enfant et sa famille. 

 

L’encadrement : 
L’équipe était composée de deux méde-
cins MPR, un superviseur (profil ergothé-
rapeute), deux kinésithérapeutes (CAMSP 
et SSR) et quatre étudiants (trois stagiai-
res kinésithérapeutes et un stagiaire   
ergothérapeute). 
 

Le déroulé du stage : 
Chaque enfant a bénéficié d’un encadre-
ment par deux thérapeutes (professionnel 
et stagiaire). 
Un des fondements de ce type de         
rééducation est l’utilisation de la          
répétition de la tâche motrice, avec une 
difficulté progressive qui permet à       
l’enfant d’acquérir de nouvelles compé-
tences motrices.  
Les activités étaient dans un premier 
temps « généralistes », puis devenaient 
de plus en plus spécifiques afin de       
permettre à l’enfant d’atteindre ses      
objectifs. 

Le bilan : 
Au travers des différents bilans réalisés, 
cette première expérience de rééducation 
intensive s’avère une  réussite tant pour 
les parents, les professionnels que pour 
les enfants. Par le biais de quinze à vingt 
activités par jour et par enfant,  mêlant 
imagination et rééducation,    chacun des 
objectifs prédéfinis  fut  atteint. 

 
Ce stage montre la portée de la rééduca-
tion intensive et les bénéfices apportés 
aux patients.  
 

Il nous incite fortement à  renouveler  
l’expérience,   à former de nouveaux   
professionnels et à permettre à d’autres 
enfants de bénéficier de cette thérapie 
intensive. 

Les œuvres du CRM s’exposent à la  

Préfecture de la Marne 

 

A l’invitation de Monsieur le Préfet de la Marne, le CRM du Val de 
Murigny, en partenariat avec les Musées de Reims et la DRAC,       
a organisé du 1er au 31 décembre dernier une exposition des       
œuvres artistiques réalisées par les enfants et les adolescents   
depuis 1978. 

Les nombreuses personnalités présentes lors du vernissage de 
cette exposition ont salué la beauté et la qualité technique de ces 
productions. 

Nous vous invitons à découvrir celles-ci sur le catalogue de l’expo-
sition réalisé à cette occasion et qui présente de façon détaillée 
sur notre site internet www.imc-ne.org  l’approche artistique   
développée au sein de l’établissement.  

 

Nos enfants nous étonneront toujours… 

 

http://www.imc-ne.org

